

QATAR PRIX DU JOCKEY CLUB

LA CRÈME
DE LA CRÈME
À CHANTILLY



QATAR PRIX DU JOCKEY CLUB

DIMANCHE 5 JUIN 2022

182^e édition du Qatar Prix du Jockey Club : La crème des poulains européens attendue à Chantilly

Le sacre du meilleur cheval de 3 ans

La 182^e édition du Qatar Prix du Jockey Club se déroulera le dimanche 5 juin sur l'hippodrome de Chantilly. Les meilleurs 3 ans européens s'affronteront sur le parcours des 2 100 mètres, avec à la clé une allocation de 1,5 million d'euros, ce qui en fait la deuxième course française la mieux dotée (derrière le Qatar Prix de l'Arc de Triomphe).

L'enjeu ? Tout simplement sacrer le meilleur élément de sa génération, qui s'assurera ainsi une place dorée au haras, tout en prenant ses marques pour les grandes joutes automnales dont le Qatar Prix de l'Arc de Triomphe est le point culminant.

Les français prêts à reprendre leur titre

L'édition 2022 est exceptionnelle, avec un superbe match annoncé entre les poulains français, anglais et irlandais !

Les deux dernières éditions du Qatar Prix du Jockey Club ont été remportées par des poulains entraînés en dehors de nos frontières. Mais les français comptent bien remettre les pendules à l'heure !

Le peloton sera particulièrement dense avec 15 partants, dont 10 chevaux français et 5 européens.

ENTRAINEUR – Le cantilien Fabrice Chappet présente Onesto et Machete (Chantilly – Oise 60)

L'entraîneur Fabrice Chappet sellera cette année deux pensionnaires, Onesto (voir ci-dessous) et Machete. Il est l'un des trois entraîneurs installés sur le centre d'entraînement de Chantilly (Oise), le plus important de France, à être représentés cette année.

Pour lui, on peut entraîner des bons chevaux partout ! « *Le plat, à ce niveau, c'est avant tout une question de matière première. On ne peut pas dire que la valeur ajoutée du travail de l'entraîneur soit énorme, comme elle peut l'être au trot notamment ! C'est pour ça que j'aime rappeler que ce sont avant tout des courses de chevaux. Si au départ, vous n'avez pas les bons chevaux, vous ne pouvez pas avoir de partants dans cette course. Et les bons chevaux, Jean-Claude Rouget (entraîneur à Deauville – NDLR) l'a prouvé depuis longtemps, peuvent s'entraîner à peu près partout : Deauville, La Teste... Chantilly ! Mais je reste persuadé qu'il n'y a pas de meilleur endroit pour entraîner que Chantilly.* »

#Qatar #JockeyClub

Concernant ses deux chevaux, il ajoute : *« Onesto est arrivé dans mon écurie l'an dernier, le jour du Qatar Prix du Jockey Club : j'espère que c'est un signe ! C'est un poulain qui a toujours montré de la qualité, et qui nous avait impressionnés dès ses débuts victorieux à Chantilly. Nous nous étions alors dit que nous avions un élément de tout premier plan. Dans le Prix de Fontainebleau, pour sa rentrée, il nous a montré que les 1 600 mètres étaient trop courts pour lui. Et dans le Prix Greffulhe, sur 2 100 mètres, il a montré son vrai visage. C'est un cheval très placide, qui n'est pas sans rappeler Ourasi à certains de ses copropriétaires ! Il a une pointe de vitesse très acérée qu'il faut préserver. Son action rasante le rend bien plus efficace sur le bon terrain. Il sera monté par Stéphane Pasquier, qui l'adore. Machete a un parcours moins classique. Il a couru cinq fois cette année, et son expérience sera l'un de ses atouts principaux. Il semble barré pour la victoire mais il a le droit d'être au départ d'une telle course. »*

PROPRIÉTAIRES – La famille Dubois, mythique dans la discipline du Trot, présente l'un des favoris, Onesto (Échauffour - Orne 61)

Parmi les chances françaises, on fait grand cas de la candidature d'Onesto, entraîné à Chantilly par Fabrice Chappet. Ce lauréat du Prix Greffulhe (Groupe 2) porte une casaque mythique dans l'univers du trot, celle de Jean-Pierre Dubois. Il en partage la propriété avec son fils Jean-Étienne, l'Écurie Hunter Valley et l'Écurie Elag, également issues du monde du trot, le Haras d'Étreham, l'Écurie Billon et le courtier Hubert Guy.

À quatre-vingt-un ans, Jean-Pierre Dubois est à la tête du plus grand élevage de trotteurs en France, si ce n'est au monde. Il est aussi entraîneur et n'a arrêté sa carrière de driver qu'en janvier dernier ! Il remporte son premier Prix d'Amérique en tant que driver en 1979 et réédite en 1982. Jean-Pierre Dubois est un touche-à-tout de génie ! Kotkijet lui offre en 2001 un succès dans le Grand Steeple-Chase de Paris en tant que copropriétaire, associé avec Daniel Wildenstein. Deux ans plus tard, sa casaque brille au plus haut niveau en plat grâce à Ask for the Moon, lauréate du Prix Saint-Alary. En 2009, c'est son élevage qui est à l'honneur dans le Prix de Diane Longines grâce à Stacelita. En 2018, Olmedo lui permet de remporter, encore en tant qu'éleveur, l'Emirates Poule d'Essai des Poulains !

ENTRAÎNEUR - Jean-Claude Rouget aligne à lui seul quatre champions au départ (Deauville – Calvados 14)

Jean-Claude Rouget sera l'entraîneur tricolore le plus représenté, avec pas moins de quatre partants, ce qui est exceptionnel. Ses partants du Qatar Prix du Jockey Club sont entraînés dans son antenne de Deauville (Calvados).

Le célèbre entraîneur connaît bien ce défi dans lequel il compte déjà quatre succès. Le dernier date de 2019 avec Sottsass qui, un an plus tard, allait remporter le Qatar Prix de l'Arc de Triomphe. Sottsass était issu du grand étalon français Siyouni (basé aux Aga Khan Stud). Cette origine prestigieuse est partagée par l'un de ses partants pour 2022, le poulain Al Hakeem qui sera paré de la casaque qatarie d'Al Shaqab Racing.

L'écurie de Jean-Claude Rouget aura également au départ Lassaut, dont l'un des copropriétaires n'est autre que le pilote de Formule 1 Charles Leclerc, et Welwal. Ces deux chevaux ont pour point commun d'avoir tous deux participé à l'Emirates Poule d'Essai des Poulains, une épreuve de sélection labellisée Groupe 1 et courue sur 1 600 mètres à ParisLongchamp, prenant respectivement les 5^e et 6^e places. Enfin, le cheval Vadeni, qui appartient à Son Altesse l'Aga Khan, se présente fort d'un succès dans le Prix de Guiche, l'une des courses préparatoires de référence, sur le parcours de 1 800 mètres de l'hippodrome de Chantilly.

Jean-Claude Rouget déclare : *« La préparation de mes quatre autres pensionnaires s'est vraiment bien passée ! Même si ce n'était que des petits galops d'entretien, on a tout de même pu voir que la préparation se poursuivait dans le bon sens. Concernant les différents jockeys, Lassaut sera cette fois confié à Mickaël Barzalona. Étant donné que Christophe Soumillon est logiquement retenu sur Vadeni, c'est Jean-Bernard Eyquem qui sera associé à Welwal. Et Cristian Demuro montera Al Hakeem... »*

ENTRAÎNEURS - Les Leenders, une passion partagée de père en fils ! (Jarzé – Maine-et-Loire 49)

Chez les Leenders, on est entraîneur de père en fils. Étienne, le patriarche, s'est installé dans le Maine-et-Loire en 1981. Il a transmis sa passion à ses deux fils, Grégoire, l'aîné, et Gabriel. Le présumé a décidé de voler de ses propres ailes et il est devenu l'un des meilleurs entraîneurs d'obstacle français. Grégoire, né en 1982, s'est associé avec son père fin 2015.

Le père et ses fils travaillent sur le même site, le centre d'entraînement des Landes, situé à Jarzé (Maine-et-Loire). Un havre de paix de 165 hectares ! Chevaux de Plat et d'Obstacle se croisent sur les pistes, car si Gabriel s'est spécialisé en obstacle, Étienne et Grégoire entraînent indifféremment dans les deux spécialités. Le 26 mai dernier, le duo père-fils a même remporté la course d'obstacles la plus longue au monde, l'Anjou-Loire Challenge, au Lion-d'Angers, avec le cheval Début du Printemps.

Étienne et Grégoire Leenders se rendront dimanche à Chantilly pour seller Mister Saint Paul dans le Qatar Prix du Jockey Club. Une première pour Grégoire, alors qu'Étienne a déjà connu cette émotion en 2009, avec Valdo Béré.

Mister Saint Paul, lauréat de l'une des courses préparatoires, le Prix La Force, fait figure de Petit Poucet au départ de la prestigieuse épreuve. Personne n'avait voulu l'acheter, alors qu'il était yearling (poulain d'un an et demi), aux ventes de Deauville. Ses éleveurs, Annie et Philippe Delarue, basés à Granville (Manche), le confient aux Leenders en « location ». Le poulain montre de la qualité rapidement : il est troisième de sa course de débuts à Nantes et Bernd et Torsten Raber, propriétaires allemands, en achètent 50 %. L'autre moitié du cheval est partagée entre huit copropriétaires, Luc Josse, Pierre Klimenko, Daniel Le Fur, Denis Marin, Julien Chevallereau, Aline Petitgas, Françoise Lasne et Noël Raby, la plupart étant des clients de longue date de l'écurie. Ils seront donc nombreux à soutenir leur champion dans les tribunes de Chantilly, avec le secret espoir de devancer les casaque les plus célèbres...

Grégoire Leenders détaille : « *Mister Saint Paul a débuté sa carrière à Nantes et a progressé au fil des courses. Depuis qu'il a remporté le Prix Isonomy (Listed), à 2 ans, nous avons commencé à avoir quelques espoirs en lui. Il est gagnant du Prix La Force, c'est donc sympathique de pouvoir vivre le rêve à fond. Lorsque le terrain est un minimum souple, Mister Saint Paul fait toujours sa valeur et il montre que c'est un vrai guerrier. Nous suivons la météo avec attention et les différentes prévisions météorologiques annoncent peut-être des orages en fin de semaine dans la région de Chantilly. Pour les aider à venir, cette semaine, on va faire des soirées karaoké à l'écurie (rires) ! »*

ANGLETERRE - Modern Games, le vainqueur de l'Emirates Poule d'Essai des Poulains en lice pour un doublé

Le cheval anglais Modern Games, entraîné par Charly Appleby, connaît bien la France : il a remporté l'Emirates Poule d'Essai des Poulains à ParisLongchamp il y a trois semaines ! Il tentera un doublé réalisé à seulement quatre reprises depuis 2005, par **Shamardal** (2005), **Lope de Vega** (2010), **Brametot** (2017) et **St Mark's Basilica** l'an dernier.

Contrairement au Derby d'Epsom, qui se disputera la veille sur la distance de 2 400 mètres, le Qatar Prix du Jockey Club se court en effet sur 2 100 mètres. C'est en 2005 que sa distance a été réduite de 2 400 à 2 100 mètres. L'objectif était double : se démarquer des autres Derbies européens, tout en permettant une transition plus douce des 1 600 mètres de l'Emirates Poule d'Essai (programmée mi-mai) aux 2 400 mètres du Grand Prix de Paris (cours traditionnellement le 14 juillet), et une adaptation à la demande des éleveurs qui recherchent des reproducteurs ayant montré en course une certaine vitesse.

CITATIONS DES AUTRES ENTRAÎNEURS AU DEPART DU QATAR PRIX DU JOCKEY CLUB

√ **Christophe Ferland (entraîneur basé à La Teste, Gironde)**

Yoozuna

« Le poulain va très bien. Il va peut-être faire encore un petit travail cette semaine. Il a travaillé en fin de semaine dernière. Il est prêt. Dans le Prix de Suresnes, il a été battu par un poulain qui sera l'un des favoris du Jockey Club, Al Hakeem. Nous l'avions aussi muni d'un leader et je pense que cela nous a induits en erreur dans la façon de le monter, étant un peu en épaisseur. Dimanche, nous allons le monter pour lui. »

√ **James Ferguson (entraîneur basé à Newmarket, Grande-Bretagne)**

El Bodegon

« Nous allons lui donner le bénéfice du doute et le courir en France, où tout devrait jouer en sa faveur. À ce jour, c'est bien sûr dans ce pays qu'il a réalisé ses meilleures performances. Il devrait pleuvoir sur Chantilly et cela pourrait faire évoluer le terrain en sa faveur. L'ensemble de ces éléments fait du Jockey Club la suite logique de son programme. La course sera très relevée et **Modern Games** sera très dur à battre. Mais nous allons jouer notre chance à fond et nous avons hâte d'y aller. Le poulain est en forme. Il devrait être monté par Ioritz Mendizabal »

ÉTAT DU TERRAIN – Un objectif de terrain bon sous influence d'une météo très changeante

Marin Le Cour Grandmaison est responsable de l'hippodrome et du centre d'entraînement de Chantilly. Pour une journée comme celle du Qatar Prix du Jockey Club, la piste est l'objet de toutes les attentions et les professionnels sont informés au jour le jour de son état et de l'arrosage éventuel apporté. Il explique : « Nous donnons l'indice pénétrométrique et le going stick sur notre compte Twitter tous les matins à 10 heures et nous le ferons jusqu'à dimanche. Mercredi à 10 heures, le terrain était mesuré à 3,1, bon. La piste était très homogène, très dense. Nous avons arrosé à hauteur de dix millimètres, mercredi soir, si bien que ce jeudi, l'indice pénétrométrique est à 3,4, bon souple. La météo reste très changeante en fin de semaine avec des températures plus élevées que lors du début de semaine. Nous devrions atteindre environ 22 °C à partir de ce jeudi à 17 heures, 25 °C vendredi à 17 heures et 27 °C samedi à 14 heures. Des orages sont annoncés à partir de vendredi soir et jusqu'à dimanche, avec des fortes variations pluviométriques selon les prévisions consultées. Nous pourrions procéder vendredi à un dernier arrosage si nécessaire. Dimanche, nous serons corde à zéro. »

Contact Presse France Galop :

Hélène Dupuy – hdupuy@france-galop.com – 01 49 10 22 10

Emma Besnard – ebesnard@france-galop.com – 01 49 10 22 50

#Qatar #JockeyClub